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路口遮阳棚成了温馨避雨港
城区5个路口已相继安装，赢得市民一片叫好
本报记者 刘守善

上线单位：济宁市司法局

打造现代化法律服务

本报济宁7月9日讯(记者
范少伟 ) “我是一名残疾人，
在济宁一家福利企业上班，但
合同还没到期企业就把我辞退
了，老板拒付薪酬，怎么办？”6

日上午，济宁市司法局做客政
风行风热线，孩子抚养权问题、
请求支付劳动报酬等问题成为
节目中咨询的热点。

张先生是位残疾人，今年43

岁，在济宁市某福利企业上班，
签了两年的合同，到今年八月份
合同才到期，但今年三月份，因
效益不好，公司就把他辞退了，
并没有支付他工资补偿和违约
金。“张先生可以申请民事调解
或者劳动仲裁。”山东开正律师
事务所律师高兆伟说，张先生符
合法律援助的条件，可以拿着身
份证或者其他有效身份证明，经
济困难的证明申请法律援助。

刘先生与前妻离婚后，六岁
的女儿虽然判给了他，但妻子并
不同意把孩子交给刘先生抚养。
对此，刘先生专门拨打电话求
助。山东文思达律师事务所律师
公冶苑卉表示，确定抚养关系应
当以有利于子女身心健康，保障
子女合法权益为基本原则，同时
结合父母双方的抚养能力和抚
养条件等具体情况妥善解决。一
般来说，两周岁以下的孩子随母
亲生活，对两周岁以上未成年的
子女，父方和母方均要求随其生
活，那么对“存在丧失生育能力
的”、“子女随其生活时间较长
的”和“一方无子女而另一方有
其他子女的”，可以优先考虑子

女随其生活。除此之外，未成年
子女已满十周岁以上，在确定抚
养关系时应考虑该子女意见，目
前是刘先生的女儿不到十岁，只
有六岁，应该在有利于保护子妇
利益的前提下，父母双方协商轮
流扶养子女。

“农民工维权的案件占到
法律援助总数的20%以上，今年
法律援助工作要达到4300件的
办案任务，法律援助经过十几
年的发展，已经基本达到了量
的积累。”济宁市法律援助中心
副主任李震告诉记者，今年司
法局出台了《济宁市法律援助
案件质量监督办法》，在济宁市
及12县市区开展了案件评查、
电话回访、旁听庭审等质量监
督活动，下一步还将开展律师
援助点，群众可以根据律师的
专长，选择为自己服务的律师。

有关孩子抚养权、合同违
约的热线电话络绎不绝，节目
结束后，针对不同的问题，济宁
市司法局工作人员均给予了回
复。“法律服务是司法行政最大
的资源优势，今后将会加大改
革力度，推动法律服务业由传统
形态的高端高效的现代法律服
务业跨越转型。”济宁市司法局
局长班建宁说，各级司法行政机
关和专业管理部门要把扩大覆
盖面、拓展新领域作为指导、考
核法律服务工作的重要指标，加
强法律援助服务能力建设，提高
办案数量和质量，降低受援门
槛，打造“城镇半小时、乡村一
小时”的法律援助服务圈。

上线单位：济宁市经信委

加大扶持力度促企业发展
其中纺织食品增幅较大，济宁将重点扶持57家骨干企业

本报济宁7月9日讯(记者
马辉) 9日上午，济宁市经信委
主任赵士斌带队做客政风行风
热线。赵士斌介绍，根据快报数
据，今年1-6月份，全市规模以
上工业增加值、销售收入、利税
和利润，分别比去年同期增长
了11%、22%、8%和6%，增幅比1-
5月份均有较大幅度的提升。

“重点发展的四大千亿级产
业、三大优势行业呈现出增长行
业持续平稳、下降行业转增回升
的发展态势。”赵士斌介绍，比如
说纺织服装、食品两个行业，今
年以来，一直保持高位增长，效
益指标增幅在30%以上。

“还有我们的千亿级装备
制造业，今年以来，一直在低位
徘徊，但这种状况正在改善。”
赵士斌告诉记者，从1-6月份的
快报数据看，主要指标虽然还
在下降，但降幅有较大幅度的
收窄，下降趋势得到遏制。特别
值得一提的是，全市新兴产业
延续了去年以来的较快增长势
头，1-5月份销售收入、利税、利
润分别增长了33 . 7%、21 . 6%和
27 . 2%，高出整个规模工业13 . 8

个、15 . 2个和23 . 1个百分点。
济宁市经信委副主任黄新

平告诉记者，今年全市筛选确
定了135项、总投资1148亿元的市
级重点项目，集聚优势资源抓推
进。1-5月份，全市在建工业项目
1150项、技改项目560项，完成工业
投资297 . 4亿元、技改投资162 . 5亿
元，同比分别增长15 .7%和25 .1。其
中，制造业投资占比达94 . 1%，新
兴产业投资占比达到21 . 9%，分
别比去年同期提高0 . 8个百分
点和2 . 5个百分点。

黄新平说，根据《“十二五”销
售收入千百亿重点企业(集团)发
展规划纲要》，全市共初步确定重
点扶持企业57户。济宁将重点从
支持企业做大规模，实行销售、税
收、就业目标奖励；支持企业扩大
投资，实行新上项目奖励和新兴
产业扶持；支持企业资本运营，多
方筹集发展资金；优先保障企业
生产要素供应；支持企业创新发
展，提高核心竞争力；简化经营人
员出国(境)审批手续；加大企业家
培育力度；营造尊重企业家的浓
厚氛围等八个方面，助力这些骨
干企业不断膨胀、升级。

9日，记者在城区洸河路上看到，
与火炬路、琵琶山路、共青团路交叉
的3个路口处，工人们正在将棚架、喷
绘布有序地安装在路口的人行道上。

“有了遮阳棚就好多了，在路口等红
灯时也能稍微休息一下。”一位市民
告诉记者，遮阳棚不仅可以遮阳，最
近几天雨下得很大，过路口时即便不
等红灯，大家也可以在这里稍微停一
下擦擦雨水。记者从济宁市住建委了
解到，现在安装遮阳棚仍处于试点阶

段，待进一步论证后，将在城区具备
条件的其它多个路口设置。

“以前有市民建议在路口设遮阳
棚，并且向政府部门反映过。”谈起设
置遮阳棚的初衷，负责该项目的济宁
市住建委城建科工作人员王传号告
诉记者，在得知市民的需求后，济宁
市委、市政府主要领导非常重视，并
且多次在会议上提到此事。由此，市
住建委便委托设计公司做了多个效
果图和结构图，后来与济宁银行合

作，才有了现在的遮阳棚。
通过半个多月来的试点，市民

对此事的反响非常好，不少市民也
提出了一些更具体的要求。“由于
是市场化运作，遮阳棚上喷有‘济
宁银行’的字样和相关宣传标语。”
王传号告诉记者，为了响应市民提
出的突出遮阳棚公益效果的要求，
遮阳棚边沿上的字样已经改为公
益宣传广告，仅保留了“济宁银行”
字样及其标志。

遮阳棚的设置，住建部门考虑
的首先是安全，其次才是为了满足
其遮阳、挡雨等功能要求。“遮阳棚
的材质必须可靠，否则一旦刮大风
棚子突然倒了砸了人，好事也就成
了坏事。”王传号称，在火炬路与红
星路设置了第一个遮阳棚后，他们
找来了专业结构师到现场仔细测
量、计算，结构师得出的结果是，遮
阳棚的柱子、棚架等已经超过了标

准要求。
对于遮阳棚的高度和数量，住建

委也有着严格的要求，因为在路口设
置还要考虑到采光、避免遮挡红绿
灯、规范交通等因素，因此遮阳棚高
度在2 . 5米至2 . 8米之间，一个路口安
装4个。“本来想安装8个，但实际效果
会显得路口非常拥堵。”王传号告诉
记者，同时交警部门也提出要求，要
规范市民的交通，如果逆行路口也设

置遮阳棚，会增加逆行人数，造成路
口不安全。

“到了冬天，大家都想多享受阳
光，而遮阳棚可能会对市民带来不
便。”市住建委城建科科长杜中典告
诉记者，遮阳棚已经初步确定进入冬
季后撤掉，而现在的遮阳棚均是在工
厂定制，运到现场直接安装，可以说
是一种“便携式”的遮阳棚，到冬天撤
掉也非常方便。

目前，城区5个路口的遮阳棚均
由济宁银行出资建设，选材、样式也
经过了严格的把关。“遮阳棚上边的
布，我们使用的是进口的 3M喷绘
布。”济宁银行行政管理部总经理刘
君告诉记者，这种布抗晒能力和抗拉
力都很强，柱子和棚架采用的是镀锌
钢管，具有抗腐蚀性，并且从工厂喷
塑后再运到路口，避免了现场喷漆造
成的污染。

“一个路口的遮阳棚总价达到10

万元，平均一个遮阳棚要2万多元。”
刘君告诉记者，这个制作价格不算
低，但济宁银行属于本地银行，企业
的发展得益于社会各界的支持和厚
爱，银行决定出资建设这种便民设
施，首先想到的是“要做就做最好”。
下一步，济宁银行还将按照政府部门
的规划要求，在更多的具备条件的路
口设置遮阳棚。

在遮阳棚实行试点后，城区不少
广告公司也到市住建委反映，希望能

够介入遮阳棚的制作。“先后有10多
家广告公司，希望能够寻求合作。”王
传号告诉记者，但考虑到如果广告公
司介入后，会以谋取利润为目的，这
样的话，遮阳棚的公益性会大打折
扣。广告公司如果将遮阳棚上面设置
数量更多、形式不一的广告，还会影
响到城市的形象。另一方面，遮阳棚
完全采用商业运作，难免会降低其材
质标准，使得安全系数降低，那就得
不偿失了。

今年是济宁市提出的“城市建
设管理年”，其目的便是提高城市
的管理水平，让市民生活中感受到
更多的便利，这就要从细节上入
手，而路口遮阳棚正是“从细节之
处见真章”。

路口遮阳棚只能在渠化路口
中使用，也就是设置有“导流岛”的
路口才可以。随着城市的建设发

展，济宁城区近几年通过新建、改
造，已形成了10多个渠化路口。现
在，洸河路、火炬路沿线的多数路
口已经渠化为具有导流岛的路口，
老城区内的部分路口也已经渠化，
随着渠化路口的增多，遮阳棚也将
得到更广泛的应用。

市场化的运作方式，不仅可以
把事情做好，还能够更加有效、广

泛的利用社会资金，在缓解政府资
金压力的同时，还为企业提升了形
象，这对市民、对政府、对企业来说
都是好事儿。遮阳棚的设置正是如
此，在大热天里，让等待红灯的市
民免受了暴晒之苦，在大雨天里，
也能让大家躲躲雨，希望像遮阳棚
这样体现城市建设管理细节的公
共设施以后越来越多。

记者手记：期待更多的细节之变

公益优先，暂不考虑其它商用

安拆方便，初定夏天用冬天撤

遮阳棚下，市民停歇纷纷避雨

市民在遮阳棚下避雨等待信号灯。李岩松 摄

9日上午，工人
们开始在济宁城区
洸河路上的3个渠
化路口安装遮阳
棚。至此，城区已有
5个路口安装了遮
阳棚。从6月份开始
安装路口遮阳棚以
来，不少市民已经
享受到了遮阳棚给
大家带来的遮阳、
挡雨的便利。记者
从市住建委采访得
知，路口遮阳棚将
继续推广设置，并
初步确定每年夏天
使用，冬季时撤掉。

关关注注城城区区遮遮阳阳棚棚上上岗岗
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